Älter als der Bundesstaat Schweiz

Autor(en): [s.n.]

Objekttyp: Article

Zeitschrift: **BKGV-News**

Band (Jahr): - (2016)

Heft 2

PDF erstellt am: 22.07.2024

Persistenter Link: https://doi.org/10.5169/seals-954482

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch



Foto: rodowyss

Älter als der Bundesstaat Schweiz

Von 1817 bis 1850 wurden viele Schützen- und Gesangsvereine gegründet: Ins Jahr 1829 fällt die Gründung des Männerchors Thun, 1832 der Liedertafel Biel, 1833 des Männerchors Pieterlen, 1839 des Männerchors Interlaken, 1841 des Männerchors Langenthal, 1843 des Männerchors Zweisimmen und im Jahr 1847 wurden die Männerchöre Erlenbach und Spiez gegründet. In den zwanziger Jahren ist in Spiez schon eine Singschule ins Leben gerufen worden.

Männerchor Spiez

14 Tage vor der Gründung jubelt man der Spanisch-Brötli-Bahn auf ihrer ersten Fahrt auf der Strecke Zürich-Baden zu; drei Monate später beginnt der Sonderbundskrieg, der den Weg zur Bildung des neuen Bundesstaates öffnet. An einem Sonntag vor der Weinlese (Statuten vom 23. August 1847) gründeten sangesfrohe Männer nach der Predigt den Männer-Gesangsverein von Spiez. Am kantonalen Gesangfest von 1896 in Interlaken holte sich der Spiezer Männerchor den ersten kantonalen Kranz; einen Eichenkranz. Zwischen 1875 bis 1948 begeisterte der Männerchor mit Theateraufführungen die Besucher aus dem ganzen Oberland und aus dem Aaregebiet bis weit über Bern hinaus. All dies ist möglich, weil das Pflegen des Chorgesangs zur Freude der Sänger und Zuhörer und das Fördern des Gemeinschaftssinns durch gesellige Anlässe den Vereinszweck darstellen.

Alljährlich pflegt der Männerchor Spiez mindestens die folgenden vier Anlässe:

- Altjahret: Der letzte Montag im Jahr endet als Höck mit einem unterhaltenden Teil.
- Unsere HV findet immer in der Bubenberg-Stube des grandiosen Schlosses unter der Leitung des Präsidenten Hans Germann statt.
- Kellerabend: Wir dürfen den neuen Weisssein im Schlosskeller degustieren und anschliessend herrscht eine fröhliche Stimmung im Regezkeller

 Läset-Sunntig im September: Dieser einträgliche Event beginnt bereits am Samstagabend mit einem speziellen Unterhaltungsprogramm im Festzelt vor der Kantonalbank. Am Sonntag findet der traditionelle Läset-Umzug statt. Der Spiez-Märit am Montag lockt nicht nur Heimweh-Spiezer an die See- und Oberlandstrasse.

Alle zwei Jahre pflegt der Männerchor Spiez mindestens einen Vereinsausflug mit den Partnern. Auch die Konzerte finden meist im Zwei-Jahres-Rhythmus statt.

Liederanten: Das achtköpfige Ensemble aus Mitgliedern des Männerchor Spiez singt an privaten oder Geschäftsanlässen und natürlich auch an den Konzerten des Männerchors. Es präsentiert musikalische Häppchen, stets gewürzt mit einer Prise Humor. Von Volksliedern mit überraschenden Wendungen, über Songs der Comedian Harmonists querbeet bis zu Elvis und SPAN.

Nach der Probe am Montag (20.15 bis 22.00 Uhr im Kirchgemeindehaus) trifft sich der Stamm im Bellevue.

www.maennerchorspiez.ch



Altjahret 2015.

Foto: rodowyss